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ACTA Nº 054 1 

SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO DEL  29  DE DICIEMBRE DEL 2021 2 

En la Sala de Sesiones del Concejo Municipal del Gobierno Autónomo Descentralizado del Cantón 3 
Guamote, ubicado en las calles 10 de Agosto y A. Montalvo, Cantón Guamote, Provincia de 4 
Chimborazo, hoy miércoles 29  de diciembre del 2021, previa convocatoria del Señor Delfín 5 
Quishpe Apugllón, Alcalde del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del cantón 6 
Guamote, siendo las 9h20 de la mañana, se reúnen en Sesión ordinaria los señores; ANGEL 7 
CHUTO, SEGUNDO GUASHPA, OSWALDO NAULA, DR. JOSÉ SAYAY, Y ALBERTO 8 
MISQUE (concejal a posesionarse en la presente sesión),  Concejales del GADMCG, Dr. Antonio 9 
Fray Procurador síndico del GADMCG, y Abg. Marlene Caín Ortiz, Secretaria del Concejo 10 
Municipal del GADMCG respectivamente,  para tratar los  puntos del Orden del Día constantes en 11 
la CONVOCATORIA; 1. CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM  E INSTALACIÓN DE LA SESIÓN 12 
POR EL SEÑOR ALCALDE. 2. PRINCIPALIZACIÓN Y POSESIÓN DEL SEÑOR CONCEJAL 13 
ALBERTO MISHQUI ANTE LA RENUNCIA DEL SEÑOR CONCEJAL MANUEL 14 
PUCULPALA. 3. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ORDINARIA DEL 21 DE 15 
DICIEMBRE DEL 2021. 4. INFORME SEMANAL DE ACTIVIDADES DEL SEÑOR DELFIN 16 
QUISHPE ALCALDE DEL GADMCG. 5. CONOCIMIENTO DEL OFICIO Nº 221-GADMCG-C 17 
DE FECHA 23 DE DICIEMBRE DEL 2021 SUSCRITO POR LOS SEÑORES CONCEJALES 18 
DR. JOSÉ SAYAY, TEC. OSWALDO NAULA Y PST. ÁNGEL CHUTO. 6. CLAUSURA.                                        19 
Mismo que es puesto a consideración de los miembros del Concejo Municipal  por el señor Alcalde 20 
Delfín Quishpe Apugllón; Concejal Dr. José Sayay: buenos días, de mi parte quisiera que 21 
incorpore un punto sobre el parque central, quisiéramos conocer como esta ya que el proyecto no ha 22 
sido socializado por lo menos a los Concejales y decir de esta forma va a quedar, Alcalde Delfín 23 
Quishpe;  Creo que no es necesario incrementar ningún punto porque se le puede realizar dentro 24 
del punto de mi informe; por otro lado esto va de mi parte para el señor Procurador Síndico, señores 25 
Concejales es una consulta que yo pongo con respeto al Cuerpo Colegiado sobre la renuncia del 26 
señor Vicealcalde entonces hoy vamos a principalizar al señor Concejal Alberto Mishqui y yo no 27 
puedo quedar sin Vicealcalde es por eso que tenemos que tratar este punto muy importante eso 28 
quería poner en conocimiento de ustedes señores Concejales ustedes saben que no soy imponente 29 
puedo proponer sí pero el Seno del Concejo debe tratar y ver de la mejor manera ya que tienen voz 30 
y voto esto pongo en consideración y en conocimiento para no quedar sin Vicealcalde; El señor 31 
Procurador Síndico.-  La petición realizada por usted señor Alcalde no requiere informe técnico ni 32 
financiero solo es una decisión en consenso por el Pleno del Concejo; Alcalde Delfín Quishpe;  33 
Entonces este punto se hace constar en el orden del día para culminar de la mejor manera el año 34 
2021; con la aprobación de todos los señores concejales se aprueba el orden del día  del 29 de 35 
diciembre del 2021 incorporando el siguiente punto al orden del día; ELECCIÓN  Y POSESIÓN 36 
DE LA DIGNIDAD DE VICEALCALDE DEL GOBIERNO AUTÓNOMO 37 
DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN GUAMOTE. DESARROLLO 1.- 38 
CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM E INSTALACIÓN DE LA SESIÓN POR EL SEÑOR 39 
ALCALDE. Por Secretaría se constata el Quórum reglamentario; contando con la presencia de los 40 
señores concejales; ÁNGEL CHUTO, SEGUNDO GUASHPA,  OSWALDO NAULA, JOSÉ 41 
SAYAY. El Señor Alcalde Delfín Quishpe deja Instalada la Sesión Ordinaria de Concejo siendo las 42 
09h20; 2.- PRINCIPALIZACIÓN Y POSESIÓN DEL SEÑOR CONCEJAL ALBERTO 43 
MISHQUI, ANTE LA RENUNCIA DEL SEÑOR CONCEJAL MANUEL PUCULPALA. Alcalde 44 
Delfín Quishpe;  Respetando las Leyes constitucionales, el COOTAD y también trabajando bajo el 45 
compromiso con todo el mandato del pueblo con nuestro plan de Gobierno para mí realmente como 46 
Alcalde joven me he sentido tan satisfecho de trabajar con ustedes señores Concejales, esta 47 
diversidad de criterios, de propuestas de diferentes partidos y movimientos políticos, respeto a todas 48 
las disposiciones, criterios que cada partido político tiene y hoy en este Cuerpo Colegiado quiero 49 
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dar la bienvenida a nuestro compañero Concejal Alberto Mishqui y a principalizar su cargo como 50 
Concejal de nuestro querido Cantón Guamote  desde la Parroquia Rural de Cebadas, de pronto su 51 
criterio jurídico Dr. Antonio Fray; Señor Procurador Síndico.-  Señor alcalde, señores Concejales 52 
buenos días en virtud de la renuncia presentada por el señor Concejal y Vicealcalde señor Manuel 53 
Puculpala, la Sesión anterior conoció y prácticamente aceptó la renuncia del señor Concejal por lo 54 
tanto establecido en el  Código de la Democracia, en el COOTAD, en la Ley Orgánica de Servidor 55 
Público está el señor  Alcalde plenamente facultado para que el señor Alberto Mishqui asuma las 56 
funciones de Concejal Principal en virtud de la renuncia presentada, prácticamente  lo que se ha 57 
realizado por parte de la Secretaría es Convocar a la Sesión para que desde hoy 29 de diciembre del 58 
2021 asuma las funciones de Concejal del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del 59 
Cantón Guamote; Alcalde Delfín Quishpe;  Gracias señor Procurador Síndico, señores Concejales, 60 
debo tomar el juramento; Señor Concejal    Alberto Mishqui Jura usted  cumplir y hacer cumplir 61 
todas las leyes constitucionales  de la república del Ecuador; El Concejal señor Alberto Mishqui 62 
dice; Sí Juro; continuando el señor Alcalde sí así lo hacéis señor Concejal el pueblo os premiará 63 
caso contrario los mismos lo castigarán, bienvenido está legalmente posesionado señor Concejal; 64 
Concejal señor Alberto Mishqui.- Señor Alcalde, señores Concejales, señor Procurador Síndico, 65 
señora Secretaria muy buenos días, yo de mi parte quiero agradecer a Dios en primer lugar en 66 
segundo lugar al pueblo a mi familia por estar aquí, venimos a trabajar a pesar de haber muchas 67 
dificultades, pero haciendo un equipo de trabajo podemos trabajar sin hacer daño a nadie para bien 68 
de la sociedad seguiremos trabajando en coordinación y conjuntamente con ustedes, algo sé,  lo 69 
básico,  pido la ayuda de todos ustedes aunque nos hable  la ciudadanía  tenemos que seguir 70 
avanzando, muchas gracias; con estos antecedentes el pleno del Concejo Municipal Mediante 71 
resolución Nro. 0207-C-GADMCG-2021, RESUELVE: Principalizar al señor Alberto 72 
Mishqui como concejal principal del gobierno autónomo descentralizado Municipal del 73 
Cantón Guamote, ante la renuncia irrevocable del señor ex concejal Juan Manuel Puculpala.  74 
3. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ORDINARIA DEL 21 DE DICIEMBRE DEL 2021.-  75 
Una vez que la señora secretaria procede a dar lectura al acta  y resoluciones de la sesión ordinaria 76 
del 21 de diciembre del 2021, y menciona que dichas actas fueron remitidas a cada uno de los 77 
correos electrónicos de los señores concejales para su revisión y consecuentemente su aprobación. 78 
Por cuanto se procede con la aprobación del punto en mención; Concejal Segundo Guashpa: 79 
aprobado; Tec. Oswaldo Naula: aprobado; Concejal Ángel Chuto: aprobado; Concejal Alberto 80 
Mishque: salvo mi voto por no encontrarme presente en la anterior reunión.  Concejal Dr. José 81 
Sayay; aprobado Alcalde Delfín Quishpe; aprobado; en consecuencia el Concejo Municipal 82 
Mediante resolución Nro. 0208-C-GADMCG-2021, RESUELVE: Aprobar el acta de sesión 83 
ordinaria de Concejo Municipal  del 29 de diciembre del  2021, salvando el voto del señor 84 
Concejal Alberto Mishque por no encontrarse presente. 4. INFORME SEMANAL DE 85 
ACTIVIDADES DEL SEÑOR DELFIN QUISHPE ALCALDE DEL GADMCG.-  Alcalde Delfín 86 
Quishpe; Bueno en estos días habido algunas actividades sobre todo en algunas comunidades, una 87 
de las actividades que está publicado en la Página Municipal es el Mantenimiento, lastrado Vial en 88 
la Comunidad Chismaute Telán con una distancia de 5 kilómetros desde el partidero de entrada a la 89 
Comunidad hasta colindar con otra Comunidad a San Lorenzo de Telán en esta parte gracias 90 
también la maquinaria está tratando de cumplir de ahí a la Comunidad San Lorenzo de Telán en una 91 
distancia de seis kilómetros se dio con el presupuesto del 2020 y 2021 igual ya está habilitado las 92 
vías desde Guamote, La Victoria, Santa Ana de Mancero, pasando por San Lorenzo de Telán que se 93 
puede conectar con Telán Las Playas, de igual manera con la Empresa Eléctrica en Atapo Santa 94 
Elena con un monto de $150.000,oo como accionistas del Municipio de Guamote y con el Consejo 95 
Provincial se dio el cumplimiento casi el 80% de la Comunidad ya tienen cambio de medidores, 96 
postes de hormigón   en algunos puntos necesarios ya tienen alumbrado público, igual hemos 97 
coordinado algunas actividades de Planificación para las inauguraciones por ejemplo en Chismaute 98 
Yurac Rumi señores Concejales primero no ha estado terminada la obra está más o menos en un 99 
90%, después el mismo día se tuvo un programa festivo entonces no era pertinente en ese mismo 100 
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programa un espacio por lo menos de unas dos horas por eso no se desarrolló señores Concejales la 101 
inauguración, de ahí este fin de semana tenemos el 31 de diciembre la inauguración en Atapo Santa 102 
Elena  de la Casa Multiuso y mantenimiento de graderíos y camerinos del estadio  en Sablog Santa 103 
Rosa con esto estaríamos culminando el año señores Concejales, por tal razón agradezco en la 104 
Sesión anterior tratamos que un día van hacer uso de la maquinaria no sé si ocuparon o no hasta 105 
donde yo tengo conocimiento el martes estaba destinado para el Concejal Manuel Puculpala sí creo 106 
que estaba trabajando en su Comunidad; eso no más de mi parte vamos a llamar al Ing. Andrés 107 
Rivera para que venga a explicar a los señores Concejales cómo están realizados los Estudios del 108 
Parque Central, en resumen señores Concejales este año si ha sido realmente duro, en una función 109 
pública ustedes comprenderán como Alcalde a más de trabajar con buena voluntad en las 110 
Comunidades a más del esfuerzo que hacemos siempre hay problemas, controversias en diferentes 111 
sectores pero cada día vamos aprendiendo las acciones de las personas pero sea dónde sea siempre 112 
nos damos cuenta el bien y el mal, señores Concejales con todo el cariño y respeto como esta es la 113 
última reunión del año 2021, esperando que el año nuevo vengamos con nuevas perspectivas con 114 
ese afán de servir a la sociedad y todos tenemos compromiso con el pueblo, desde ese punto de 115 
vista vamos a consensuar diferentes trabajos espero las recomendaciones, las sugerencias, la 116 
fiscalización de ustedes señores Concejales eso les pido de favor que nos ayuden a trabajar en 117 
equipo de la parte Legislativa esperamos que cualquier Ordenanza que ustedes están planificando 118 
para el año 2022  sea de la mejor manera aquí debatimos en presencia del señor Jurídico para que 119 
nos ayude impartiendo sus conocimientos, por otro lado desearles un feliz año señores Concejales; 120 
Ing. Andrés Rivera estamos con esas ansias de conocer cómo mismo está diseñado el Parque 121 
Central para nosotros tener esa expectativa para que los señores Concejales tengan ese mensaje y 122 
hablar en un solo lenguaje; El Ing. Andrés Rivera.- Señor Alcalde, señores Concejales el proyecto 123 
de la construcción del Parque Central está en un área de 2000 metros cuadrados y el plazo del 124 
proyecto es de 120 días, el monto del proyecto es de $396.000,oo dólares, el Parque es un Parque 125 
Pasivo, en la parte izquierda tiene una concha acústica para realizar cualquier tipo de evento, en la 126 
parte subterránea tiene para Camerinos, tiene la instalación de Baños Públicos, en la parte izquierda 127 
tiene también una pileta el mismo que tiene luces de igual manera tenemos zonas para que la gente 128 
se siente, cuenta también con graderíos ustedes saben que el piso es a desnivel y los muros que 129 
existen en la línea férrea interrumpe al peatón, en este proyecto lo que se ha querido priorizar es la 130 
libre circulación de la gente es decir que el piso del parque va a quedar al mismo nivel para que la 131 
gente pueda caminar, de igual manera quiero comentarles que toda la parte de la iluminación va 132 
todos los cables por debajo del piso para que dé un buen aspecto, Concejal Segundo Guashpa; el 133 
techo de que material es Ingeniero Andrés? El Ing. Andrés Rivera.- la cubierta es una tenso 134 
estructura la parte de adelante y atrás son perfiles estructurales es una membrana de tenso 135 
estructura, un tipo de plástico que nos ayuda a dar la forma que pueden observar en la imagen. 136 
Alcalde Delfín Quishpe;  en qué parte va las letras Guamote?  El Ing. Andrés Rivera.- en la parte 137 
del escenario, como ustedes pueden ver en la visual directamente viendo al escenario, Concejal 138 
Segundo Guashpa; lo que nosotros solicitamos  en la parte de atrás del escenario vemos que es 139 
piedra la pared envié unos juego de luces.  El Ing. Andrés Rivera.-   si tiene un juego de luces que 140 
alumbra el contraste que hace juego con la piedra. Alcalde Delfín Quishpe; gracias ingeniero. 141 
Concejal Dr. José Sayay: gracias señor alcalde, una sugerencia, antes de que ponga la primera 142 
piedra debía socializar  para por lo menos dar una sugerencia, además los medios de comunicación 143 
también nos solicitan información sobre las obras, para nosotros en calidad de concejales estar 144 
informados y poder informar. En consecuencia el concejo municipal Por unanimidad mediante 145 
Resolución Nro. 0209-C-GADMCG-2021, RESUELVE: Dar por conocido el informe 146 
semanal de actividades del señor Delfín Quishpe Apugllón Alcalde del GADMCG. 5. 147 
CONOCIMIENTO DEL OFICIO Nº 221-GADMCG-C DE FECHA 23 DE DICIEMBRE DEL 148 
2021 SUSCRITO POR LOS SEÑORES CONCEJALES DR. JOSÉ SAYAY, TEC. OSWALDO 149 
NAULA Y PST. ÁNGEL CHUTO. Una vez que la señora secretaria procede a dar lectura al oficio 150 
Nº 221-GADMCG-C de fecha 23 de diciembre del 2021 suscrito por los señores concejales Dr. José 151 
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Sayay, Tec. Oswaldo Naula y Pst. Ángel chuto, sobre el análisis de los inconvenientes en la 152 
regional Torrepampalan. Concejal Pst. Ángel Chuto; lo que solicitan el consorcio Jatumpamba, y 153 
los demás por que no dejan trabajar con la obra, para realizar las actividades  el mantenimiento de 154 
las vías no creo que se está cumpliendo, de mi parte como presidente de la comisión de obras 155 
públicas realizar y ejecutar los compromisos que hizo señor alcalde. Concejal Tec. Oswaldo 156 
Naula;  por mi parte, bienvenido estimado concejal Cebadeño Alberto Mishqui,  señor alcalde de 157 
acuerdo a los documentos de Torrepampalan queremos que se dé cumplimiento los compromisos y 158 
los trabajos ofrecidos. Concejal Alberto Mishqui: una vez más buenos días, como ya me 159 
entregaron el documento ya trate de investigar, al igual que los otros compañeros concejales estoy 160 
preocupado, tengo conocimiento que el proyecto Torrepampalan está retrasado,  veo que aquí tiene 161 
que haber  compromisos de tres partes de Torrepampalan de la comunidad y del señor alcalde,  pero 162 
si me equivoco disculparan,  el señor Alfredo chucuri solo se compromete a una cosa,  hay 163 
compromisos de alcalde pero tengo entendido que no está cumplido casi nada, eso no está bien, si 164 
se compromete es para cumplir,  además la comunidad  parece que piensa que con poner estos 165 
oficios ya va estar ustedes saben que no es así en la administración pública, de vialidad tengo 166 
entendido que todavía no está hecho nada, además dicen que una vez que entra la maquinaria la 167 
comunidad no deja salir que esa es la costumbre de ellos, entonces deberíamos buscar mecanismos, 168 
conversar con ellos. Y exigir de parte a parte, es mi primera vez pero veo que ellos están presiona y 169 
presiona al señor alcalde, ellos también tienen que hacer un trabajo en conjunto, en mi opinión 170 
señor alcalde si ofrece algo es para cumplir. Como institución no podemos seguir quedando mal, yo 171 
creo que hay que poner fechas para seguir avanzando. Concejal Dr. José Sayay: al respecto el 172 
reclamo que está realizando el compañero Alfredo es que el contratista no está trabajando, esa es la 173 
preocupación el tiempo está corriendo y cuando va entregar la obra, como se comprometieron a 174 
poner tubo plastigama no sé qué está pasando en el momento, el compañero Alfredo chucuri había 175 
puesto otro documentos y mencionaba que ya no va a bajar para una reunión, van a bajar para 176 
mandar sacando al alcalde y a los concejales por que no sirven para nada,  demos una solución lo 177 
más pronto posible, igual nos tocaría llamar al administrador de contrato, para que informe que está 178 
pasando, es nuestro deber exigir al contratista, lo de los caminos ya es secundario. Concejal 179 
Segundo Guashpa: para eso no ayudábamos para estos problemas, nosotros hemos dado la 180 
prioridad, todos merecemos respeto, ellos están solo con amenazas, donde está el presidente de 181 
Torrepampalan, coordinando donde han dicho tratemos de ayudar en algo,  pero ellos  solo dicen 182 
que el municipio se encargue de hacer todo, de mi parte como ya quedamos en colocar los tubos 183 
plastigamas, tenemos que hablar con el contratista  que ya proceda, Alcalde Delfín Quishpe; ayer 184 
me reuní con el administrador y fiscalizador, ellos están dentro de los plazos límites de 185 
consideración, porque debe haber consideración por que no es problema técnico es un problema 186 
social, el gano con las especificaciones técnicas que constan en el proyecto y ahora después la gente 187 
dice queremos plastigama ya no rival y retroceder toda la compra de rival para cambiar a 188 
plastigama, es complicado no sé cuánto porcentaje perderá pero ya es responsabilidad del 189 
contratista, a partir del 07 de enero ya llega la carga de plastigama, señores concejales estar 190 
pendientes. Trabajemos con respeto con resoluciones de concejo, si es que hay que emitir algún 191 
escrito señora secretaria. Concejal Segundo Guashpa; el 07 de enero del 2022 usted convoque 192 
señor   alcalde y nos vamos con todos los materiales. Concejal Oswaldo Naula; todo están 193 
haciendo por política yo ya hable señor alcalde yo políticamente conozco.  Concejal Alberto 194 
Mishqui; si es que  es deuda del municipio tienen que ser conscientes ellos, yo pensé que, como 195 
ellos se abanderaron cuando vino el presidente de la república, y dijeron que paso por la ley, pienso 196 
que no enviemos ningún documento hasta que el contratista cumpla. Concejal Ángel Chuto;  197 
gracias por el análisis señor concejal Mishqui, para que haya rumores, sentémonos  y entendernos, 198 
no es que vamos a pagar todo, el 75% prácticamente es regalado, no es solamente el Alfredo, él 199 
tiene como 30 veedores y a él también le acaban en las reuniones. Entonces de mi parte opino que; 200 
mantengamos una reunión con el presidente,   y recibamos el material. Alcalde Delfín Quishpe: 201 
gracias señor concejal hay que anticipar un comunicado al señor presidente y los veedores de 202 
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Torrepampalan, en cuanto al compromiso del 04 de octubre el facilitar un técnico para el estudio del 203 
agua, nadie ha venido y no habido seguimiento por parte de la comunidad, en cuanto a la apertura y 204 
ensanchamiento vial eso no consta en las actas, lo que si consta es el mantenimiento vial,  para ello 205 
estamos esperando el convenio vial que aún no está firmado con la prefectura, como son 206 
compromisos si debemos cumplir. Gracias señores concejales. Concejal Dr. José Sayay: una 207 
sugerencia, que en la obra no se demore mucho ya que tanto usted como yo somos beneficiarios, en 208 
cuanto al mantenimiento vial los compañeros manifestaron que por lo menos mande una cuchilla y 209 
se siga manteniendo.   En cuanto a la llegada de los tubos tenemos que ir allá y constatar que 210 
lleguen los tubos.  Alcalde Delfín Quishpe; bajo resolución que se tome que la primera semana de 211 
el mantenimiento vial la primera semana de enero del 2022. En la comunidad san pablo de Guantug. 212 
Concejal Alberto Mishqui.- ayer yo hable con el director de obras públicas él dijo que va enviar en 213 
el mes de febrero, y le dije como así si nos están presionando.  Con otras intervenciones más Por 214 
unanimidad mediante Resolución Nro. 0210-C-GADMCG-2021, RESUELVE: Designar 215 
las maquinarias necesarias del GADMCG, con la finalidad de dar mantenimiento vial en 216 
la comunidad San Pablo de Guantug de la parroquia Matriz del cantón Guamote, la 217 
primera semana del mes de enero del año 2022. (Punto incorporado) ELECCIÓN  Y 218 
POSESIÓN DE LA DIGNIDAD DE VICEALCALDE DEL GOBIERNO AUTÓNOMO 219 
DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN GUAMOTE. Una vez que la señora 220 
secretaria procede a dar lectura  de los artículos 57 literal O) del COOTAD  y articulo 61 del 221 
COOTAD. Concejal Alberto Mishqui.- compañeros la primera vez que estoy aquí, yo mociono al 222 
compañero segundo Guashpa para que asuma la función de vicealcalde, por qué razón, ya que en 223 
los momentos algunos convenios no se están avanzando, y el como del mismo movimiento nos 224 
ayude y eche la mano trabajando. Además yo vengo para trabajar, esta es mi moción. Alcalde 225 
Delfín Quishpe; gracias señor concejal, por la libertad democrática ponemos en práctica la 226 
trasparencia y la honestidad, gracias señor concejal Alberto ya está mocionado. Concejal Dr. José 227 
Sayay.- señor alcalde compañeros, nosotros hasta el momento hemos caminado, habíamos confiado 228 
en Taita Manuel Puculpala, el vicealcalde en verdad tiene que ser una persona que pueda apoyar 229 
sacar adelante al municipio, en su presencia o en su ausencia, de mi parte conociendo el liderazgo 230 
no quisiéramos que esta administración, particularmente aunque bien o mal  fue de Pachakutik, no 231 
quisiéramos que otro movimiento este, por lo que yo quisiera mocionar al compañero Alberto 232 
Mishqui que participe en calidad de vicealcalde, esta es mi moción. Alcalde Delfín Quishpe; como 233 
estoy hablando de trasparencia y honestidad dentro de este seno de Concejo  como alcalde de 234 
Pachakutik nunca he insinuado de que debe haber preferencias para cualquier movimiento, se ha 235 
respetado las decisiones de todos los señores concejales, de mi parte quiero agradecer y continuar c 236 
señores concejales. Apoyo la moción del Compañero Alberto Mishqui.  Concejal Tec. Oswaldo 237 
Naula; señor alcalde señor, a nombre de mi pueblo Guamote, nosotros nunca venimos con interés 238 
político, venimos con un interés de precautelar los recursos, hemos hablando de nuestro vicealcalde, 239 
no queremos que pase lo mismo, bien utilizado, nosotros nunca hemos hablado de los movimiento, 240 
a mí me indigna un trabajo político amarrado, por lo cual apoyo la moción para el concejal 241 
cebadeño Alberto Mishqui,  para que demuestre su capacidad, para que como habla defienda los 242 
recursos de Guamote.  Dr. Antonio Fray: una aclaración señor alcalde el señor Alberto Mishqui 243 
está mocionando al compañero Segundo Guashpa, ya no puede el ser objeto de una moción ya que 244 
al mocionar a otra persona él está prácticamente renunciando a la posible dignidad. Concejal 245 
Alberto Mishqui;  en este caso tomo la palabra, de mi parte muchas gracias Dr. José, Taita 246 
Oswaldo de corazón, en estos casos frontalmente menciono de que en vista de que argumentan de 247 
que no hay convenio y tengo entendido que solo hay convenio para seis meses, con eso no hacemos 248 
nada, no es el punto pero eso quiero aclarar, que haya un compromiso para trabajar 249 
coordinadamente, yo sé que los políticos a veces sueltan un poco y otras veces esconden, tengan por 250 
seguro ante Dios yo he dicho públicamente si es  en caso del pueblo con mucho gusto vamos a 251 
trabajar vamos a poner el hombro tenga mi total apoyo, pero si los rumore de corrupción son 252 
verdaderas, aunque soy del mismo movimiento con todo respeto no lo voy a esconder, yo vengo a 253 
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trabajar, no estoy al tanto si es tal como dice el Dr. Fray,  yo no puedo aceptar la candidatura para 254 
vicealcalde, pero con ese compromiso,   taita Oswaldo yo estoy diciendo mirando a los ojos, yo no 255 
voy a venir a que me condicionen o me utilicen esto que quede claro, sinceramente no he dicho por 256 
que no era legal, muchas cosas han venido jugando aquí adentro hay muchos rumores pero si eso 257 
está comprobado compañeros concejales con todo respeto no hagamos solamente un show sino 258 
legalmente jurídicamente si llegamos a los casos comprobados, Taita Segundo yo le digo, si Dios 259 
quiere usted va ser Vicealcalde, pero como dice Taita Oswaldo cuidado va a ver cosas oscuras por 260 
ahí adentro, cuidado va haber alcahueterías ahí adentro, eso sí le digo con franqueza y aclaro a 261 
todos si por eso tengo que quedar mal he de quedar mal, si por eso tengo que irme me he de ir, pero 262 
yo no voy hacer nada de esas cosas, el señor alcalde sabe muy bien, nuestra compañera de Cebadas 263 
como coordinadora no le debo, ni usted apoyo señor alcalde, por mi lucha por mi sacrificio, porque 264 
yo eh estado constantemente   por eso he hecho, y eso no está bien,   si algo es, es para cumplir por 265 
eso he dicho señor alcalde ofrezca para cumplir, donde está la palabra de la autoridad, me disculpan 266 
si estoy fuera del orden del día, por primera vez en un liderazgo de 25 años estoy asumiendo este 267 
cargo, si en algo estoy equivocado por favor que me corrijan y si algo he de retirar mi palabra 268 
también lo he de hacer, políticamente ya me han de hablar diciendo del mismo movimiento 269 
apoyando a otro, aquí es comprometer y cumplir. Alcalde Delfín Quishpe; gracias señor concejal 270 
toda la política pública estamos llevando en democracia, todas las atribuciones y fiscalizaciones  de 271 
los señores concejales se ha dado con absoluta libertad no habido, compromisos, acuerdos, 272 
alineamientos, sobornos, mi conciencia, yo quiero morir en paz,  no puedo pecar ni caer en 273 
cualquier situación más bien continuemos. Concejal Ángel Chuto;  de mi parte después nos van a 274 
decir los movimientos que hacen lo que quieran, no hemos sabido hoy hemos puesto en el orden del 275 
día, soy cebadeño y Guamoteño,  claro que hay moción por el señor Mishqui,  pero consideremos la 276 
mayoría, si no hay acuerdos podemos retirarnos hasta que conversen, mi decisión yo apoyo al señor 277 
Mishqui, pero si va cumplir lo que dice, sin ninguna condición.  Alcalde Delfín Quishpe;  ya está 278 
aprobado el orden del día, las mociones, continuemos tenga la bondad. Concejal Dr. José Sayay: yo 279 
creo que el procurador síndico debía decir antes de que yo lanzara al compañero Alberto Mishqui, 280 
ahorita ya está apoyado las mociones, ahorita tanto el compañero Mishqui, como el compañero 281 
Guashpa tienen los apoyos respectivos,  Dr. Antonio Fray: disculpen señores concejales en la 282 
primera intervención el concejal Alberto Mishqui le mociono al Concejal Segundo Guashpa, nadie 283 
intervino antes que el concejal  Mishqui el señor alcalde apoyo la moción, usted Dr. José Sayay 284 
mociono al señor Alberto Mishqui, el señor Alberto Mishqui renuncia por cuanto está apoyando al 285 
concejal Guashpa, el COOTAD  es claro una ves que se somete a votación. Concejal Dr. José 286 
Sayay: esto no es votación esto ya es un amarre señor alcalde yo le digo en la cara, porque tienen 287 
miedo de que entre cualquiera de los compañeros, si no oculta nada simplemente cualquiera puede 288 
entrar, usted ha negociado con el Guashpa eso no está bien señor alcalde. Alcalde Delfín Quishpe;  289 
de ninguna manera señor concejal. Concejal Segundo Guashpa;  señores concejales, nosotros 290 
venimos de una trayectoria, hemos luchado tres años, muchos de los señores concejales han dicho 291 
Guashpa se vendió, tuvimos una reunión en la hacienda totorillas que dijeron la gente, dedíquense a 292 
trabajar, gracias concejal Oswaldo hizo la fiscalización  de que ya he estado con 20 puestos, gracias 293 
por fiscalizar no encontró con nada, si estuviera Manuelito le llamara de frente y dijera no he hecho 294 
ningún compromiso gracias señor alcalde, no soy esos políticos que están negociando he solicitado 295 
delegación de competencias en el concejo provincial. Alcalde Delfín Quishpe;  señorita secretaria 296 
sometamos a votación, los momentos hay que ir respetando. Concejal Dr. José Sayay: nosotros no 297 
estamos de acuerdo señor alcalde que se postergue hasta que hagan el análisis bien, no va seguir 298 
haciendo tal como hizo la primera vez, que miedo tienen usted para que entre los demás 299 
compañeros, porque ya hizo un amarre con el Guashpa. Alcalde Delfín Quishpe;  de ninguna 300 
manera señor concejal. Concejal Dr. José Sayay: hay evidencias claras de que usted está haciendo 301 
eso,   no tiene que ser así. Alcalde Delfín Quishpe;  todos tienen la libre expresión, pueden 302 
expresarse de cualquier punto de vista. Concejal Alberto Mishqui: bueno compañeros de mi parte, 303 
si es que hay discusión, de repente alguien piensa  que es amarre o algún acuerdo, yo no tengo nada 304 
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yo puedo quedar libre compañeros, yo no tengo ningún amarre, gracias a Dios soy nuevo, pobre he 305 
nacido pobre me he de ir, no quiero hacer quedar mal a mi apellido o a mi familia, si es que van a 306 
apoyar con mucho gusto sino también no pasa nada, mucho ojo no pasa nada  si me toman en 307 
cuenta he de trabajar y si no también yo he de hacer mi labor de cualquier trinchera he de estar 308 
trabajando  luchando, cuando uno se quiere trabajar no se necesita ni la vice alcaldía  ni la 309 
concejalía, compañeros si es verdad cuando algunas cosas no escucha si duele, no hubiera estado 310 
pasando esto, por la discusión de todos respeto a mis votantes y si es que hay discusión que se 311 
postergue. Concejal Oswaldo Naula; señor alcalde de mi parte   no quiero discutir como 312 
autoridades, solo quiero aclarar si nosotros hubiéramos estado interesados, nosotros hubiéramos 313 
estado de candidatos, no estamos interesados,    solo queremos que cambie, estamos en esta crisis, 314 
usted está sentenciado,  por lo menos en estos meses hasta salir queremos ver trasparencia, no 315 
amarres políticos, ni hemos conversado con el Alberto nadie pero queremos apoyar porque vemos 316 
una persona con intención de trabajar, por eso tienen  el concejal Mishqui tiene el apoyo del Dr. 317 
Sayay, del Pst. Ángel Chuto del Señor Oswaldo Naula, por motivo de que el procurador dice que el 318 
ya no puede porque el mociono, entonces posterguemos para la otra reunión, hasta conversa bien.  319 
Alcalde Delfín Quishpe;  desde el punto jurídico señor procurador. Dr. Antonio Fray: el artículo 320 
321 de COOTAD, ya se cometió a votación por el ejecutivo.  Concejal Dr. José Sayay: los cuatro 321 
concejales estamos diciendo posterguemos hasta analizar. Concejal Alberto Mishqui.- con 322 
argumentos estoy diciendo todas cosas compañeros, yo estoy por primera vez, los señores 323 
concejales debían decir al principio no aprobamos el punto que se insertó. Concejal Dr. José 324 
Sayay: no vale estar amarrados, Alcalde Delfín Quishpe;  de mi parte con cualquiera he de trabajar    325 
lo del amarre esta demás. Concejal Segundo Guashpa: yo nunca he ido donde el señor Mishqui, 326 
así como él no ha venido hacia mí, no hay ningún compromiso. Concejal Ángel Chuto; señor 327 
procurador sindico no veo ningún problema dejar para otra sesión. Dr. Antonio Fray: lo que pasa 328 
es que aquí ya se cumplió el procedimiento parlamentario ya se mociono, dos mociones a favor del 329 
concejal Guashpa y a favor del Concejal Mishqui, y ya se sometió a votación, no me estoy 330 
inventando nada eso dice el 321 del COOTAD. Concejal Oswaldo Naula: hagan lo que quieran, 331 
señor alcalde  consta de que estamos aquí pero tampoco queremos que suceda de esta forma. 332 
Concejal Alberto Mishqui; eso sí compañeros no hay ningún amarre de pronto mañana más tarde 333 
a mí también me van a tildar.   Dr. Antonio Fray: señores concejales el COOTAD dice que no se 334 
pueden retirar de la sala.  Concejal Dr. José Sayay: no importa somos la mayoría ustedes no van a 335 
venir a imponer nosotros tenemos que resolver los propios problemas de Guamote, no es que con 336 
imposición van a querer ganar. Concejal Oswaldo Naula; no estamos de acuerdo cuando hay 337 
amarres, Concejal Alberto Mishqui; de mi parte tampoco estoy retirando pero no hay ningún 338 
amarre. Yo lo que argumento es la vialidad no se ha avanzado casi nada. Concejal Ángel Chuto; 339 
de mi parte señores concejales no digo que es amarre, más bien tiene que valer nuestro pedido 340 
también   a eso voy, que sean candidatos los dos, tenemos derecho, eso es democracia.  Concejal 341 
Dr. José Sayay: ahora otra salida usted concejal Alberto retire su moción,  Concejal Alberto 342 
Mishqui; no sé si jurídicamente sería posible, mañana más tarde,  claro ustedes dicen no pasa nada, 343 
pero tal vez otro día, yo no quiero ser tildado por nadie por cuanto retiro la moción. Dr. Antonio 344 
Fray: aquí se está actuando de una forma arbitraria,  Concejal Dr. José Sayay: el concejal Alberto 345 
acaba de retirar la comisión  es decir nuestra moción seria valida.  Dr. Antonio Fray: esto debía 346 
suceder antes de que el señor alcalde sometiera a votación ahora el señor alcalde ya sometió a 347 
votación. Señores concejales está dispuesta a votación, el procedimiento parlamentario no es coger 348 
y hacer lo que uno quiera se sometió a votación y dice que los concejales no pueden retirarse de la 349 
sala,  y si ustedes quieren abandonar la sala arbitrariamente pueden hacerlo  pero ya está sometido a 350 
votación y si en la otra sesión se continua con la votación.  Retira la moción después de que el señor 351 
alcalde somete a votación es improcedente.  Concejal Dr. José Sayay: aquí no van a venir a 352 
obligar tienen que hacer trasparentemente. Dr. Antonio Fray: pero sin el señor concejal 353 
trasparentemente esta mocionando al concejal Guashpa.  Concejal Oswaldo Naula; pero ya retira 354 
la moción pues,  Dr. Antonio Fray: es improcedente retirar la moción, ya que ya se sometió a 355 
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votación.  Concejal Ángel Chuto; para eso está la democracia.  Dr. Antonio Fray: pero la 356 
democracia no puede ir sobre la ley. Concejal Dr. José Sayay: pero no van hacer lo que ustedes 357 
quieran. Concejal Ángel Chuto; entonces por mi parte me retiro, Concejal Oswaldo Naula; 358 
señora secretaria ponga que nos retiramos por no estar de acuerdo ya que no hay trasparencia, no 359 
nos gusta amarres políticos. Abg. Marlene Caín: entonces van a abandonar la sesión. Concejal Dr. 360 
José Sayay: ponga con letras mayúsculas abandonan.  Concejal Ángel Chuto; jurídicamente 361 
nosotros también vamos a consultar con nuestros abogados no hay problema. Secretaria de 362 
Concejo: siendo las 11h02 minutos los señores concejales Dr. José Sayay, Pst. Ángel Chuto, Tec. 363 
Oswaldo Naula, ABANDONAN la sesión de concejo Municipal del Cantón Guamote. Por lo tanto 364 
señor alcalde no existe el quórum reglamentario y se suspende el punto ELECCIÓN  Y POSESIÓN 365 
DE LA DIGNIDAD DE VICEALCALDE DEL GOBIERNO AUTÓNOMO 366 
DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN GUAMOTE. Para la próxima reunión.  6. 367 
CLAUSURA.- En vista de haberse agotado el orden del día el Señor Alcalde  Delfín Quishpe 368 
Apugllón, clausura la Sesión ordinaria del día de hoy martes 29 de diciembre del año en curso 369 
siendo las 11h10 minutos, para constancia firman la presente Acta junto a la Secretaria que 370 
Certifica.-  371 
 372 
 373 
 374 
 375 
Abg. Marlene Caín Ortiz                     Delfín Quishpe Apugllón 376 
SECRETARIA DE CONCEJO     ALCALDE DEL GAD- 377 
DEL GAD-GUAMOTE                                                               GUAMOTE 378 


